
Reunião Ordinária CMEL – 3 de abril de 2014 

Presentes: Renato Freixiela de Oliveira (Secretaria de Esportes e Lazer), Claudio 
Castro de Jesus (Secretaria de Esportes e Lazer), Marco Aurélio Pereira Alves 
(Secretaria de Educação), Renato Farjalla (Instituições de Ensino Superior), Marcelo 
Rodrigues (Empresarial), Bruno Leonardo de Souza Christ (Docentes de Educação 
Física), Odair da Silva Baltar (Secretaria de Saúde), Miguel Francisco de Oliveira 
(Empresarial), Maria Elisa Badia (Secretaria de Educação), Yan França Ribeiro de 
Souza (Instituições de Ensino Médio), Tais Bernardino (SETRAC). 

 

Aos três dias do mês de abril às 10 horas e 10 minutos na sede da Secretaria de 
Esportes e Lazer, ocorreu a reunião ordinária do Conselho Municipal de Esportes e 
Lazer com a seguinte pauta: 

Aprovação da Ata da Assembléia Ordinária do dia 13 de março de 2014ç 

Aprovação da Ata da Assembléia Extraordinária do dia 19 de março de 2014; 

Analise da minuta de alteração da lei do CMEL; 

Informe de Convênios; 

Indicação do Conselheiro do CMEL para o Comitê Gestor do Parque Municipal de 
Petrópolis; 

Ciclovia; 

Assuntos Gerais; 

 

Foram lidas e aprovadas as atas em questão pelos conselheiros presentes e após isso 
o presidente do CMEL, Renato Freixiela deu inicio com a proposta de inversão da 
pauta, falando sobre a ciclovia para uma maior participação dos representantes. Citou 
que é prioridade para as pessoas que vão trabalhar e não apenas o uso como lazer. 
Citou que a Secretaria de Esportes e Lazer tem sido muito cobrada para a questão de 
a ciclovia funcionar e em parceria com a CPTRANS. Devemos entender o tema 
sustentabilidade e dar a população petropolitana um circuito viário explicando como 
funciona a ciclovia e a ciclofaixa. Parabenizou que hoje a Barão do Rio Branco recebe 
um grande fluxo de pessoas e que foi ampliada e estruturada para atender um maior 
número de pessoas, trazendo água em parceria com a Águas do Imperador e 
atendimento a população em parceria com a Universidade Estácio de Sá. Citou que irá 
expandir o Circuito de Lazer para outros bairros como Quitandinha e Cascatinha 
criando espaços de lazer e recreações nesses locais. Solicitou encaminhamento dos 
membros do CMEL que defendem essa questão para um estudo aprofundado sobre a 
ciclovia não só como lazer mas também como meio de transporte. Freixiela disse que 
está indo para Brasília para buscar mais recursos para nossa cidade a exemplo do 
PELC e do Vida Saudavel que virão para a cidade em forma de convênio. Nelci cita a 
falta de participação da sociedade civil para que os conselhos possam funcionar em 
conjunto. Com relação ao COMCIDADE, Marcelo Rodrigues citou a questão da 
mobilidade urbana, onde ele e o conselheiro Bruno Christ se inscreveram no eixo 
equidade e prioridade da utilização da bicicleta. Nos estudos citados a utilização da 



bicicleta só perdia para a caminhada.  Bruno citou que ainda estamos na proposta 
inicial e que ela deve ser aprofundada e que a educação no trânsito o uso da bicicleta 
começa a ganhar espaço. Miguel cita a importância na questão do estacionamento 
das bicicletas e fala sobre a importância de vestiários devido ao fato das pessoas 
suarem ao utilizar a bicicleta como meio de transporte. Após o tema da ciclovia seguiu 
para a votação do conselheiro do CMEL para o Comitê Gestor do Parque Municipal e 
foram eleitos por aclamação Odair Baltar da Silva como titular e Tais Bernardino como 
suplente. Com relação a analise da minuta da alteração da lei do CMEL, os 
conselheiros decidiram colocar em pauta única na próxima reunião do CMEL que será 
realizada no dia 24 de abril de 2014, entendendo que é um tema de grande 
importância e que demanda tempo. A reunião deu por encerrada as 11 horas e 35 
minutos. 

_________________________________________ 

Renato Freixiela de Oliveira 

Presidente do CMEL 


